LA AGRESION NARCOTERRORISTA DEL CARTEL DE LAS FARC

Teniente Coronel LUIS ALBERTO VILLAMARIN PULIDO

De la guerrilla comunista al cartel de las Farc.

La evolución gradual de las Farc, en el tercer y más peligroso cartel de narcotraficantes, señala el sendero de la prolongada etapa de la violencia en Colombia, posterior al cese de los odios entre liberales y conservadores, cuando la televisión francesa presentó ante el mundo elaboradas imágenes de unas guerrillas comunistas que, en apariencia, se levantaron en amas contra el Estado legítimo, para luchar por una supuesta reforma agraria de facto.

A partir de la sexta conferencia, el grupo delictivo se constituyó en un cartel de la droga, puesto que desde el secretariado, se dictaron instrucciones a las pandillas para que ejercieran control sobre los capos de la droga que delinquían en las áreas geográficas compartidas. La obvia ambición de dineros generó una guerra a muerte que culminó con el exterminio paulatino de la Unión Patriótica brazo político de

las Farc, y en esencia movimiento político manipulado por el partido comunista, que pretendía quitarle protagonismo publicitario a las espectaculares incursiones del M-19.

El desmesurado terrorismo, impulsado por los sicarios al servicio del cartel de Medellín, concentró los esfuerzos de la Fuerza Pública contra esa estructura delictiva, y dejó en segundo plano la acción contra el cartel de las Farc. A finales de 1988, tropas de la Séptima Brigada ocuparon militarmente una quarida de las Farc en el área rural del departamento del Guaviare, desde donde los capos comunistas manejaban ingentes sumas de dinero producto del narcotráfico y simultáneamente estructuraban la base económica de la retaquardia estratégica.

Sin embargo, no se realizó ninguna acción del Estado que consolidara la acción militar, y la exitosa operación contraguerrillera antinarcóticos, dejó de ser un triunfo militar estratégico, para convertirse en una victoria fugaz y un fracaso político del Gobierno. A partir de allí se fortaleció el cartel de las Farc.

Posicionamiento y proyección económica.

Los sorpresivos y acelerados ingresos de dólares y dineros fáciles, cambiaron la mentalidad marxistaleninista de las Farc. Surgieron pugnas internas que concluyeron en la deserción de Jaime Guaracas, un curtido bandolero fundador de las Farc y en la deserción de varios ideólogos entre ellos el hijo de Joselo. Las Farc se posicionaron en el mercado de la droga, pero perdieron incidencia en la vida política nacional, y ante el concierto de la comunidad internacional, ya que sus bandas degeneraron en la bandolerización y en flagrantes violaciones a los Derechos Humanos dentro y fuera de la organización criminal.

Los manejadores de las finanzas del cartel de las Farc, hallaron en la opción pragmática de invertir en bancos de países cercanos a Colombia, elevadas sumas en dólares que inescrupulosos funcionarios financieros les han captado, con la doble moral de hacerse los de la vista gorda de dónde provienen esos dineros, para facilitar con la actitud cómplice el debilitamiento de las instituciones colombianas y el fortalecimiento de las cuadrillas narcoterroristas.

Los cálculos de los ingresos del cartel de las Farc, elaborados por especialistas en la materia, sobrepasan los 1.000 millones de pesos al día por concepto de narcotráfico, y 100 millones de pesos diarios por concepto de secuestros, boleteos, extorsiones,

y captación de otros recursos ilícitos. No es aventurado concluir, que hoy el cartel de las Farc, constituye la más próspera y rentable empresa del crimen, comparada con otros tipos de factores generadores de violencia que azotan el país.

Control Municipal.

Ante la imposibilidad de concretar una ofensiva conjunta que se materialice en la toma del poder por la vía armada, y ante el fracaso político a nivel mundial del comunismo como sistema político unitario y totalitario, los cabecillas del cartel de las Farc, sumaron al desmesurado crecimiento de sus arcas, una audaz alternativa de presión armada contra los alcaldes municipales, copiando parcialmente la metodología subversiva del ELN, basada en la teoría del autodenominado poder popular.

Estadísticas elaboradas por estudiosos del tema señalan que cerca del 60% de los alcaldes municipales de Colombia, obran en oportunidades amedrentados por la cobarde acción intimidatoria de las cuadrillas de narcobandoleros que delinguen en sus municipios. La cifra es preocupante, pues aunque los bandoleros no ejercen presencia y control físico permanentes, mediante la prepotencia de las armas homicidas y como consecuencia del terror que infunden, atemorizan a los funcionarios municipales afectados, y hasta los obligan a cohonestar involuntariamente sus actos.

Coctel de coca y política.

A pesar del innegable maridaje con el narcotráfico, aún subsiste dentro del cartel de las Farc, una línea política basada en los preceptos marxistas-leninistas de la toma del poder por medio de la combinación de todas las formas de lucha. Así aparece en el escenario político colombiano, una extraña mescolanza de coca con ideología política difusa, que progresivamente crece en detrimento de la imagen idealista para aumentar la incidente inmersión en actos terroristas que naturalmente los desprestigian y los categorizan como simples bandoleros.

Las marchas cocaleras reflejan el marcado interés de los cabecillas del cartel de las Farc, para no perder los ingresos derivados del narcotráfico. A la vez buscan demostrarle al mundo entero que si logran un objetivo tal como la desmilitarización del área de Remolinos del Caguán, gobernantes extranjeros proclives a la difusa ideología narco-comunista, invocarán el reconocimiento del cartel de las Farc, como una fuerza beligerante con dominio territorial y capacidad de confrontar abiertamente a las fuerzas del Estado.

Dicha actividad es complementada con la perversa desfiguración de la realidad colombiana, que en Europa y Estados Unidos efectúan organizaciones no gubernamentales, en algunos casos financiadas y patrocinadas por los narcobandoleros, para que, mediante un audaz trabajo de propaganda, difundan ante la opinión pública internacional, tendenciosos mensajes en los que veladamente presentan al país descompuesto, y obviamente hacen figurar las guerrillas

comunistas como perseguidos políticos por ser la única opción que le queda al país para salvarse del caos.

¿Y ahora qué viene?

El cartel de las Farc continuará lanzando espectaculares y sangrientas ofensivas terroristas contra la población civil y contra la Fuerza Pública, con el propósito de forzar al Gobierno a negociar en condiciones de inferioridad táctica o al menos publicitaria. Simultáneamente, sus delegados internacionales continuarán intensas campañas propagandísticas de desprestigio, mediante elaboradas denuncias sobre presuntas violaciones a los Derechos Humanos por parte de la Fuerza Pública, y los manejadores financieros seguirán percibiendo exorbitantes cifras en dólares, que desleales empresarios de países vecinos recibirán para acrecentar sus negocios, sin detenerse a analizar el funesto daño que le causan a Colombia y de frontera al resto del mundo.

Esta covuntura implica la revisión de la estrategia de guerra sicológica que desarrollan las Fuerzas Militares y de Policía colombianas. Es necesario que los comandantes en todos los niveles, desarrollen intensas campañas de guerra política y jurídica, encaminadas a esclarecer ante la opinión pública la realidad que se vive en cada cuadrilla, las flagrantes violaciones contra los Derechos Humanos de las víctimas de la narcoguerrilla, y el funesto drama que significa para el desarrollo sostenido de Colombia prolongar indefinidamente la presencia de las cuadrillas de narcobandoleros.

Ingrese ya al Siglo XXI!

GERNEY RIOS GONZALEZ

INTEGRACION

ALTERNATIVA DEL TERCER MUNDO EN EL SIGLO XXI

Gerney Rios Gonzalez, ha dedicado la mayor parte de su vida profesional a contextualizar sobre los procesos comunitarios con visión futurista. Constituye un acierto editorial para entender los problemas regionales, defensa de la riqueza autóctona y la consiguiente protección del ambiente.

Integración es la alternativa del tercer

mundo en el siglo XXI, verdaderamente". Angel Serrano Director de Estudios Económicos

Director de Estudios Económicos Fondo Latinoamericano de Reservas INTEGRACION

GERNEY RIOS GONZALEZ

RAZON Y PAZ

Arbitros Justos en Coquibacoa

Entregas y Reclamaciones de Territorio Colombiano

"Razon y Paz, del profesor Gerney Rios, es un recuento rápido de cómo el país llegó a la actual situación en varios litiglos limítrofes y con especial énfasis en el caso de Los Monjes" El Tiempo RAZON Y PAZ.

GERNETY

RÍOS

GONZZÁLIEZ

PRESENTA SU MÁS RECIENTE PRODUCCIÓN LITERARIA: GERNEY RIOS GONZALEZ



EL MOMENTO DE LA CLASE MEDIA

Linversidad Militar
NUEVA GRANADA
COLECCION
ENPREZAMAL
Gerney
Ríos
Granzález

Ríos González Competitividad en el siglo xxi

FACTOR HUMANO Y CALIDAD

"Su libro es un aporte visionario a la comprensión del factor humano como base esencial de la productividad con calidad. Gerney Rios, decano de administración en la Universidad Nueva Granada, pertenece a esa generación intelectual que espera cambios radicales en el pensar y actuar en provecho de lberoamérica" Saulo Arboleda Gómez

Ministro de Comunicaciones FACTOR HUMANO Y CALIDAD "Un texto que recoge el sentir de ciudadanos por Colombia; se arriesga con altura, verticalidad y tenacidad, à sentar doctrina y trazar un horizonte para una sociedad en crisis y al borde del abismo. Es un catalizador en el despertar de conciencias". Luis Carmona Fitzgerald
Corporación Eficiencia Ciudadana.
EL MOMENTO DE LA CLASE MEDIA

GERNEY RIOS GONZALEZ

TIERRA LÍCITA

COLOMBIA SIEMBRA FUTURO

LEGISLACION AGROSOCIAL - INDUSTRIALIZACION

DE LAS PLANTAS MEDICINALES

SUSTITUCION DE CULTIVOS ILEGALES

"Un texto que se convierte en un valioso tratado de consulta, cuando se quiera saber de las inmensas posibilidades socioeconómicas de Colombia en la fitoterapéutica. El labrantio para el bien".

MG. Manuel Sanmieruel Ruenaventura.

MG. Manuel Sanmiguel Buenaventura Rector Universidad Militar Nueva Granada TIERRA LÍCITA

BIBLIOTECA EMPRESARIAL

PUNTOS DE VENTA

CENTRO DE ESTUDIOS ANDINO

- Universidad Nueva Granada Carrera 11 No. 101-80 Tel: 2151511
- Carrera 5 No. 67-12 Fax: 3102151.
- Centro Comercial Galerias Local 10-63 Tels: 2175519
- Bulevar Niza Local 3-47 Tels: 2266466 - 2538187
- Chapinero
 Calle 65 No. 11-01 Tel: 2499880
- Centro Comercial Veracruz
 Local 105 calle 16 No. 8-73 Tel: 2817958